

Communiqué de presse

Paris, le 24 février 2025

Lauréats de l'appel à projets « Interventions non médicamenteuses et maladie d'Alzheimer » 2024

Les interventions non médicamenteuses (INM) sont des outils clés pour améliorer le fonctionnement cognitif, psychologique, social et physique et plus globalement la qualité de vie des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer ou un trouble apparenté. Elles visent également à améliorer la qualité de vie des aidants familiaux. Cependant, en l'absence de traitement, il faut démontrer leur efficacité, les développer et mieux les valoriser. C'est pourquoi la Fondation Médéric Alzheimer soutient des projets de recherche visant à évaluer scientifiquement les INM et favoriser ainsi leur déploiement dans les structures d'accueil et d'accompagnement ainsi qu'au domicile des personnes, grâce à son appel à projets « Interventions non médicamenteuses et maladie d'Alzheimer ».

« Les 36 dossiers reçus illustrent, une fois de plus, l'engagement des équipes à repousser les frontières de la recherche. Le jury pluridisciplinaire, qui a soigneusement étudié chaque candidature, a particulièrement salué la qualité des projets proposés par le Laboratoire de Psychologie et NeuroCognition de Saint-Martin-d'Hères et le Living-Lab Saint-Victor du CHU d'Amiens-Picardie. Cette dynamique témoigne d'un engagement commun à développer des solutions innovantes au service des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer » - Christine Tabuenca, Directrice générale de la Fondation Médéric Alzheimer

DÉCOUVREZ LES LAURÉATS 2024

Le laboratoire de Psychologie et NeuroCognition de Saint Martin d'Hères – 50 000 €

Pour le projet « **MEMORA, Mémorisation par la Motricité pour la Remédiation chez les patients vivant avec une maladie d'Alzheimer** ».

Ce projet explore l'impact de la mobilisation corporelle sur la mémorisation des personnes présentant des troubles cognitifs légers liés à l'âge. S'appuyant sur des études montrant que l'engagement corporel dans les apprentissages favorise la rétention mnésique, le projet a un double objectif :

- proposer une solution de soutien de la mémoire aux personnes fragiles en capitalisant sur leurs capacités physiques résiduelles, malgré d'éventuelles limitations motrices ;
- démontrer l'efficacité d'une remédiation immersive, accessible à domicile.

Ce projet durera 10 mois et inclura 80 participants du CHU de Saint-Étienne.



Le lauréat bénéficie d'un soutien financier de 50 000 € et d'un appui technico-scientifique de la Fondation.

Porteur de sens, ce projet présente un grand potentiel d'applications pratiques tant en institutions qu'à domicile.

Le Living-Lab Saint-Victor du CHU d'Amiens-Picardie – 36 000 €

Pour le projet « Hypnoger, Évaluation de l'efficacité de casques de réalité virtuelle avec scénarios hypnotiques pour les soins chez des personnes vivant avec la maladie d'Alzheimer ou un trouble apparenté ».

Ce projet part d'un constat du terrain : le moment de la toilette en EHPAD est un moment délicat, tant pour les soignants que pour les personnes malades. Il peut être déclencheur ou alimenter des troubles du comportement, tels que des cris, des refus de soins, de l'agressivité... L'objectif du projet est donc de faciliter les soins d'hygiène grâce à l'utilisation d'un casque de réalité virtuelle proposant des scénarios hypnotiques.

Ce projet inclura au moins 24 résidents d'EHPAD.

Le lauréat bénéficie d'un soutien financier de 36 000 € et un appui technico-scientifique de la Fondation Médéric Alzheimer.

Ce projet a été sélectionné en raison de la réponse à une problématique pratique central dans le système de soin actuellement.

Abonnez-vous à notre newsletter, pour ne pas manquer la prochaine édition de l'appel à projets « Interventions non médicamenteuses et maladie d'Alzheimer », en cliquant [ici](#) !

À propos de la Fondation Médéric Alzheimer

En développant la recherche en sciences humaines et sociales et en santé publique, la Fondation Médéric Alzheimer fait, depuis 25 ans, progresser l'état des connaissances sur la maladie et ses conséquences, ce qui permet de soutenir les professionnels, changer notre regard et bâtir une société plus inclusive. La Fondation développe une vision globale de la maladie d'Alzheimer et met en œuvre une approche pluridisciplinaire et décloisonnée : biomédical, médico-social, juridique, économique... Cette approche permet d'appréhender la maladie dans toutes ses dimensions, en France et à l'international. La force de la Fondation est d'allier expertises scientifiques et capacité à soutenir ou conduire des expérimentations de terrain innovantes afin de toujours mieux accompagner les personnes malades et leurs proches.

<https://www.fondation-mederic-alzheimer.org>



CONTACT PRESSE : Viviane Montage – montagne@med-alz.org – 07 86 05 97 70